



Ejecución presupuestaria

El déficit del Estado bajó al 3,93% en septiembre y está en la senda para cumplir el objetivo del año

- En términos de contabilidad nacional homogéneos se reduce del 4,26% hasta el 3,93% del PIB, es decir teniendo en cuenta el adelanto de transferencias a otras administraciones y la mayor realización de devoluciones de impuestos
- En términos de contabilidad nacional no homogéneos también se reduce del 4,77% al 4,39% del PIB, en la línea correcta para cumplir con el objetivo de déficit
- Los ingresos no financieros del Estado se comportan según lo previsto y crecen de enero a septiembre un 21,7% con respecto al mismo periodo del año anterior
- La recaudación por IVA en septiembre, en términos interanuales, aumentó el 11,9% hasta los 6.526 millones de euros
- Se confirma el escenario previsto. En los últimos trimestres del año se concentra el impacto de gran parte de las medidas que se han aprobado por el Gobierno, y su impacto, como confirman las cifras de septiembre, tienen un efecto positivo en el control del déficit del Estado

30 de octubre de 2012. La secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos, Marta Fernández Currás, anunció hoy que en septiembre se ha reducido el déficit del Estado. Las cifras que hoy se publican confirman el impacto positivo en términos del control del déficit del Estado de las

CORREO ELECTRÓNICO

secretaria.prensa@minhap.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Página 1 de 5

www.minhap.gob.es



ALCALÁ, 9
28071 - MADRID
TEL: 91 595 80 71/2
FAX: 91 595 84 66

medidas aprobadas por el Gobierno. En los últimos trimestres del año se concentran gran parte de las medidas aprobadas por el Ejecutivo, y es en estos últimos meses en los que se comprobará su contribución a la senda de consolidación del déficit público. En la rueda de prensa habitual para informar sobre los datos de ejecución presupuestaria, Fernández Currás afirmó que “el déficit del Estado está bajo control”.

Esta aseveración permite concluir que el déficit del Estado se comporta de acuerdo a las previsiones del Ejecutivo y se sitúa en la senda correcta para alcanzar el objetivo previsto a final de año.

Así, la secretaria de Estado confirmó que el déficit del Estado en términos homogéneos, es decir teniendo en cuenta el adelanto de transferencias a otras administraciones y la mayor realización de devoluciones de impuestos, se redujo en septiembre hasta el 3,93% del PIB, 41.321 millones de euros, lo que no sucedía desde el pasado mes de marzo.

Idéntica tendencia se aprecia en el déficit medido en términos de contabilidad nacional no homogéneos, que asciende a 46.113 millones de euros, el equivalente al 4,39% del PIB, frente al 4,77% registrado en agosto.

A lo largo del presente año las cuentas del Estado han estado afectadas por el adelanto en las devoluciones de impuestos respecto a una campaña tipo y una mayor realización de las transferencias a otras administraciones públicas como es el caso de las Comunidades Autónomas y la Seguridad Social. Se trata de un impacto en el déficit, que tal y como se preveía, se está corrigiendo a medida que avanza el ejercicio y que entren en vigor el conjunto de medidas de ajuste aprobadas por el Gobierno.

Por este motivo, para que se puedan hacer las comparaciones interanuales en términos equivalentes, se han venido publicando mensualmente cifras homogeneizadas de ejecución.

En términos de caja, metodología que considera los ingresos y los pagos cuando efectivamente se han realizado, el déficit se ha situado en 34.653 millones de euros, el 3,30% del PIB, frente al 3,73% registrado en el mes

anterior. Si se homogeneiza este dato, el déficit de caja alcanzaría los 25.589 millones de euros, el 2,44% del PIB.

Fernández Currás considera que "es a partir del trimestre que queda para cerrar al año, cuando se va a hacer más patente la reducción del déficit, precisamente cuando tengan su efecto en la recaudación y en la ejecución del gasto, las medidas adoptadas por el Gobierno para cumplir con el objetivo previsto al cierre del presente año". "Estamos en la senda correcta y así lo muestra el dato del mes de septiembre".

No obstante la secretaria de Estado considera que esta evolución positiva "no puede traducirse en una relajación de la política fiscal, sino que lo importante es seguir con el esfuerzo de reducción del déficit en lo que resta de ejercicio".

Ingresos no financieros

El total de los ingresos no financieros en el conjunto de los nueve primeros meses del año, antes de descontar la participación de las administraciones territoriales en el IRPF, IVA e Impuestos Especiales, alcanzó los 156.377 millones de euros, lo que representa un incremento del 21,7% en términos interanuales.

Los ingresos impositivos se elevaron hasta septiembre a 116.356 millones de euros, representando un descenso del 2%, mejorando respecto del 4,5% registrado en agosto. No obstante, esta tasa se reduce hasta el 1,1% en términos homogéneos, una vez corregido el adelanto de devoluciones.

Esta tendencia viene determinada en primer lugar por aquellas medidas que suponen una mayor recaudación, consecuencia de las medidas de consolidación fiscal, que generan un incremento de la recaudación hasta septiembre de 1.355 millones de euros, junto a los ingresos por aplazamientos de ejercicios anteriores y de actividades de control que aportan cerca de 1.800 millones de euros. Por otro lado, están afectados por los descensos en las bases imponibles como consecuencia de la actual situación de la economía.

Por lo que respecta a la recaudación por IRPF alcanzó los 52.312 millones de euros, un 1,6% más que hace un año. El términos homogéneos, el crecimiento hasta septiembre alcanza el 2,9%, manteniéndose en los mismos términos del mes anterior.

Inciden positivamente la recaudación por retenciones de trabajo que alcanzan los 2.045 millones de euros, así como el incremento de la recaudación por retenciones de capital mobiliario que ha elevado la recaudación en 441 millones de euros.

Los ingresos por el Impuesto sobre Sociedades hasta septiembre descendieron el 3,6% como consecuencia de la agilización de las devoluciones. Por ello, en términos homogéneos los ingresos por este tributo crecen el 4,1%, prácticamente la misma cifra que el mes pasado. La previsión es que de aquí a final de año la evolución mejore.

La recaudación por impuestos indirectos alcanza los 52.107 millones de euros, lo que supone un descenso del 5,0%.

La recaudación por IVA alcanzó los 36.115 millones de euros, lo que representa moderación de su caída hasta el 5,3%, un descenso que se ha venido reduciendo mes a mes, si tenemos en cuenta que en la primera parte del año mostraba reducciones del 10%, y en concreto del 8,4% en el mes anterior. En septiembre, en términos interanuales, los ingresos por este tributo crecieron el 11,9% hasta los 6.526 millones de euros.

La recaudación acumulada hasta septiembre por Impuestos Especiales llegó a 13.785 millones, con una reducción del 4,8%, la misma que en agosto. Los ingresos por Labores del Tabaco en septiembre también descienden el 4,8%. En el Impuesto sobre Hidrocarburos se aprecian menores caídas que en meses anteriores, con un descenso acumulado del 7%. El Impuesto especial sobre la Electricidad registra un aumento importante del 8,8%, mientras que el Impuesto especial sobre el Alcohol desciende un 3,2% y el de la Cerveza aumenta el 0,5%.

Pagos no financieros

En el conjunto de los nueve primeros meses del año, los pagos no financieros del Estado alcanzaron los 114.738 millones de euros, lo que representa un incremento del 9,1% debido fundamentalmente a la liquidación definitiva del sistema de financiación de los entes territoriales, tanto comunidades como municipios, así como al adelanto de transferencias a la Seguridad Social y la Unión Europea. También influye el crecimiento en 3.069 millones de euros de los gastos financieros.

Los sueldos y salarios del personal activo registra hasta septiembre un descenso del 1,6% hasta un total de 9.993 millones de euros.

Los pagos por intereses de la deuda crecieron hasta septiembre el 17,4% hasta totalizar 20.734 millones de euros, una cifra que sigue evolucionando en función del volumen de la deuda y de la evolución de los tipos de interés y el calendario de vencimientos.

Los pagos por transferencias corrientes han pasado de 54.005 millones de euros en 2011 a 66.287 millones de euros en 2012. De esta cifra total, 19.552 millones corresponden a las Comunidades Autónomas, es decir 8.858 millones más que hace un año.

Los pagos por inversiones reales se reducen un 29,4% hasta totalizar 3.178 millones de euros.